
Editorial

- 227 Gibt es gute und schlechte Psychotherapeuten und Psychotherapeutinnen?
Franz Caspar

228 Psycho-Skop

Originalarbeiten

- 230 ► Der klinische Forscher in der psychosomatischen Medizin: Status, Kompetenzen und Leistungen
Mechthild Hartmann, Beate Wild, Wolfgang Herzog, Christoph Nikendei, Stephan Zipfel, Peter Henningsen, Bernd Löwe
- 238 Persönlichkeitsdiagnostik mit dem NEO-Fünf-Faktoren-Inventar: Die 30-Item-Kurzversion (NEO-FFI-30)
Annett Körner, Michael Geyer, Marcus Roth, Martin Drapeau, Gabriele Schmutzer, Cornelia Albani, Siegfried Schumann, Elmar Brähler
- 246 ► Gruppentherapeutische Frühintervention für Patienten im Frühstadium der Alzheimererkrankung und deren Angehörige – Eine Pilotstudie
Armin Scheurich, Benno Schöanz, Matthias J. Müller, Andreas Fellgiebel
- 253 ► Adherence als Produkt einer „besonderen Beziehung“ – HIV-infizierte Patienten über ihre Arzt-Patient-Beziehung. Eine objektiv hermeneutische Analyse
Ute Engelbach, Martin Dannecker, Johannes Kaufhold, Cynthia Lenz, Ralph Grabhorn
- 257 Psychische Beschwerden, interpersonale Probleme, Lebensqualität und Kohärenzgefühl bei ehemaligen deutschen Kriegskindern
Philipp Kuwert, Carsten Spitzer, Manuela Dudeck, Matthias Vogel, Harald J. Freyberger, Michael Ermann

Editorial

- 227 Are there Good and Bad Psychotherapists?

Originals

- 230 ► Working as a Clinician-Scientist in Psychosomatic Medicine: Status, Skills and Research Productivity
- 238 Personality Assessment with the NEO-Five-Factor Inventory: The 30-Item-Short-Version (NEO-FFI-30)
- 246 ► Early Interventional Group Therapy for Patients with Incipient Alzheimer Disease and their Relatives
- 253 ► Adherence as a Result of a „Particular Relationship“ – HIV-Infected Patients About *their* Physician-Patient Relationship
- 257 Psychological Complaints, Interpersonal Problems, Quality of Life and Sense of Coherence in Former German Warchildren

264 Kongressankündigungen

Impressum auf der letzten Seite

► Hinweis auf Titelthema

Titelbild: Naturholzbrücke, die über einen kleinen Bach führt (Bild: Maexx/Pixelio)